## Mandataria tras visita a alumna beneficiada por gratuidad: "Si no hubiera sido esto una realidad, muchos de ellos no habrían podido entrar a la universidad"

11 ENE 2016



La Jefa de Estado calificó la instancia como un "momento histórico" para la familia de la joven, y de los más de 26 mil jóvenes seleccionados por el Sistema Único de Admisión, que cursarán sus carreras de educación superior sin tener que pagar por ellas.

En marzo se sumarán los alumnos antiguos de las universidades que adhirieron al proceso y que por su condición socioeconómica les corresponda esta ayuda estatal.

La Presidenta de la República, Michelle Bachelet, junto a la ministra de Educación, Adriana Delpiano, visitó esta mañana a Grace Paris, alumna del Liceo Poeta Pablo Neruda, de la comuna de Lo Prado, que será beneficiada por la gratuidad en la educación superior, gracias a lo cual podrá estudiar Obstetricia en la Universidad de Chile sin tener que pagar.

Tras calificar el hecho como un "momento histórico", la máxima autoridad del país dijo que "estamos felices y tan emocionados como la señora Marcia y Grace. Ella es un ejemplo, pero son muchos más, muchas más familias las que están igualmente felices porque finalmente la capacidad, el talento, la voluntad, las ganas de estudiar no van a verse obstaculizadas porque las familias no tengan los ingresos suficientes".

A nivel nacional, son 26.673 los jóvenes seleccionados por el Sistema Único de Admisión (SUA), y que estudiarán gratis en las universidades adscritas al beneficio. Esto significa que el 27% del total de los postulantes seleccionados podrá estudiar sin tener que financiar su carrera. De ellos, el 46% corresponde a hombres y 54% a mujeres; el 84% pertenece al 40% más vulnerable de la población –primeros deciles- y 16% al quinto decil; a nivel regional, el 26% proviene de la Metropolitana; el 18% del Biobío, y el 12% de la Región de Valparaíso. A ellos se sumarán, a partir de marzo, los estudiantes que ya están cursando sus carreras y que por su condición socioeconómica les corresponde el beneficio.

Por otra parte, las seis casas de estudio con mayor número de postulantes seleccionados con derecho a gratuidad son las universidades de Concepción (2.404), Federico Santa María (1.477), de Valparaíso (1.463), de Santiago (1.432), Austral (1.381) y del Biobío (1.371). En esta línea, dentro de carreras consideradas de alto costo, 4.459 alumnos ingresarán a estudiar Ingeniería Civil, 1.458 Ingeniería Comercial, 546 Arquitectura, 328 Odontología, 282 Obstetricia y 233 Medicina.

La Mandataria enfatizó que "independiente de la condición socioeconómica de la familia, esos chicos y chicas van a poder ingresar a la educación superior de calidad". Y en este contexto, agregó que "me habría gustado que todos los jóvenes hubieran podido ingresar ya a la gratuidad, pero somos un país que estamos viviendo una situación económica ante la que tenemos que ser responsables y queremos poder, además, asegurar que vaya aumentando y que cada vez haya más jóvenes que puedan tener la gratuidad, que yo creo debe ser un derecho para cada joven, para cada muchacho y muchacha en nuestra patria".

En la instancia, la Jefa de Estado también hizo un llamado a los alumnos de colegios y liceos del país para que "a partir de marzo, a ponerse las pilas, estudiar harto, porque el Estado de Chile, lo que va a estar haciendo es recompensar ese esfuerzo con gratuidad".

Al concluir su discurso, la Presidenta Bachelet se comprometió a "seguir trabajando con las universidades, con las instituciones de educación superior, para que podamos asegurar calidad también a todos los jóvenes de nuestro país".